

## *[Carta a Well: sobre Alemania]*

**León Trotsky**

**6 de diciembre de 1930**

(Versión al castellano desde “*Sur l’Allemagne*”, en *Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française* ; archivos publicados en el MIA con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Ruvin Sobolevicius nacido en 1900 y fallecido en 1962; conocido como Roman Well, agente de la GPU, infiltrado en la sección alemana y en el Secretariado Internacional de la Oposición de Izquierda; tras la Segunda Guerra Mundial sería descubierto, se suicidó.)

Querido camarada Well,

Su carta no hace más que confirmar lo poco alentadora que es la situación en Alemania. Pero, para ser sincero, debo decirle que, en mi opinión, usted también ha contribuido en cierta medida a esta situación. Tras las elecciones, que pusieron de manifiesto la crítica situación política en Alemania, era necesario que la conferencia se convirtiera en un foro de debate político. En lugar de ello, se dedicó una vez más por completo a cuestiones personales que ya se habían resuelto provisionalmente. Estoy dispuesto a compartir sus esperanzas de que el camarada Neumann trabaje con nosotros en el futuro. Pero al imponer al camarada Neumann, que había abandonado la organización de forma tan irreflexiva e inaceptable, ha cometido usted un error que ha pesado mucho en el mal desarrollo de la conferencia. Habría sido mejor dejar esta cuestión personal para un futuro más tranquilo. Les había expresado mi opinión con toda franqueza y firmeza antes de la conferencia y, por supuesto, los resultados no han cambiado mi opinión.

En Sajonia, las cosas están tomando un giro bastante alentador. ¿Cómo va a evolucionar la situación ahora? ¿Podemos esperar que se continúe con el trabajo?

No entiendo en absoluto cómo se puede aceptar el voto por mandatos en una organización revolucionaria. Es la negación más flagrante de la democracia. La conferencia se convoca para analizar juntos los problemas y convencernos mutuamente. Esto supone la igualdad de derechos. Si uno tiene 30 votos y el otro solo uno, la conferencia pierde todo su sentido. Es un modo electoral plutocrático para un estado y burocrático-sindicalista para el movimiento obrero. En Inglaterra no se tienen en cuenta los votos de los delegados, sino el número de miembros cotizantes que representan. Pero es la primera vez que oigo hablar del uso de este tipo de votación por parte de una organización revolucionaria.

El camarada Senin<sup>1</sup> me propuso hace algún tiempo, él mismo, que me escribiría cada semana. Parece que ha aprovechado esta acertada iniciativa para dejar de escribir por completo.

¿Cuáles son sus proyectos para el futuro próximo? ¿Se queda en París? ¿Qué hace Senin? ¿Cómo va el grupo judío?

Edicions Internacionals Sedov

Serie: **Trotsky inédito en internet y en castellano**

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)

<sup>1</sup> Abram Sobolevicius (1903-1967), llamado Adolfo Senin, nombre verdadero Jack Soble; agente del GPU infiltrado en la sección alemana de la Oposición de Izquierda en los años treinta; arrestado por espionaje en los Estados Unidos en 1957.